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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: EQUIPO POR LA UAQ 
Por Elvia Buenrostro 
El gobernador Francisco Domínguez Servién pidió a diputados federales del PAN y PRI a hacer equipo por la UAQ 
rumbo al presupuesto para el 2017. Lo anterior al sostener una reunión con los legisladores y el rector Gilberto 
Herrera Ruiz en el Palacio de Gobierno. (DQ, principal) 
 
N: ESFUERZO COMÚN 
Por Noticias 
El gobernador Francisco Domínguez Servién sostuvo en palacio de gobierno una reunión con diputados federales y 
el rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, a fin de reiterar el apoyo a la Máxima Casa de Estudios, previó a la 
aprobación del presupuesto 2017. (N, principal) 
 
EUQ: “RECORTES TRAERÍAN ADVERSO ESCENARIO” 
Por Marco Estrada y Lourdes Durán 
En promedio, las secretarías de Estado estarán recibiendo 26% menos recursos que el año pasado, derivado de los 
recortes presupuestales (…) Arturo Muñoz Villalobos, Presidente del Colegio Queretano de Economistas, llamó 
hacer una distribución proporcional de los recursos, en función del impacto que pueda tener cada uno de los 
programas con que cuentan distintas dependencias federales ante el recorte presupuestal previsto para 2017 por 
más de 239 mil 700 mdp. (EUQ, principal) 
 
AM: CAE 70% INGRESO DE RESES POR CLEMBUTEROL 
Por Cecilia Conde 
Debido a las pruebas que realizan en el rastro municipal para detectar clembuterol en los animales, se ha 
disminuido en 70% el ingreso de reses: así lo dio a conocer Alejandro González Valle, Secretario de Servicios 
Públicos Municipales.  (AM, principal) 
 
PA: BLINDAN MARATÓN 
Por Fernando Venegas  
Con la participación de 543 efectivos de seguridad, el gobierno estatal y el ayuntamiento capitalino resguardarán a 
miles de maratonistas que este domingo ocuparán las calles de la ciudad y correrán al ritmo de Kinky, Fobia y 
Miguel Mateos en las categorías de 10, 21 y 42 kilómetros. Lo anterior fue informado por el subsecretario de 
seguridad ciudadana, Ángel Rangel Nieves “Se prevé tener cierres vehiculares y el apoyo de elementos de Policía 
tanto estatal, municipal, elementos de la Policía Federal y personal civil de apoyo de los que se conocen como 
bandereros, que estarán haciendo el apoyo y el auxilio en los cierres de algunas calles para que este evento se lleve 
con toda seguridad”. (PA, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
SE ACABARON PRIVILEGIOS: PANCHO 
En Querétaro no habrá impunidad para nadie y se acabaron los privilegios, aseveró el gobernador Francisco 
Domínguez Servién, al referirse sobre la aprobación de la eliminación del fuero constitucional de los diputados 
locales. (DQ 1, N 2, PA 8) 
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FRENTE COMÚN POR LA UAQ 
El gobernador Francisco Domínguez Servién pidió a diputados del PAN y PRI a hacer equipo por la UAQ rumbo al 
presupuesto para el 2017. Loa anterior al sostener una reunión con los legisladores y el propio rector Gilberto 
Herrera Ruiz, en el salón de Gobernadores donde el mandatario estatal reiteró el apoyo de su administración para 
la Máxima Casa de Estudios, pues como en otras ocasiones subrayó que él es egresado de esta institución. (DQ 1, N 
1, AM 3, PA 1) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
SE PAGARÁ LA DEUDA DEL CONGRESO EN UNA SOLA EXHIBICIÓN 
La LVIII Legislatura del Estado pagará la deuda por la construcción de su edificio sede en una sola exhibición, con 
lo que se ahorraría 327 millones de pesos de intereses y solo tendría que pagar 102 millones a la empresa 
constructora, declaró el diputado Eric Salas González, Presidente de la Comisión de Planeación y Presupuesto. (N 2, 
AM 6, DQ 1) 
 
NO PERMITIREMOS QUE LLEGUE LA SANTA INQUISICIÓN PARA VIGILARNOS: JESÚS LLAMAS C.  
Luego que COPARMEX anunciara en días pasados que hará un monitoreo de los legisladores para evaluar su 
trabajo, el diputados Jesús Llamas Contreras dijo que no van a permitir que llegue la Santa Inquisición a decir qué 
tienen que hacer, a qué hora llegan, por qué se van y por qué vienen, de qué se trata, cuestionó el legislador. (N 4, 
AM 7) 
 
“FABULOSO” EL MONITOREO DE LA COPARMEX AFIRMA G. ÁNGELES H.  
Por Leticia Jaramillo 
La idea de COPARMEX es fabulosa, se tiene que hacer el monitoreo de la actividad de los diputados, señaló el 
presidente de la Mesa Directiva de la LVIII Legislatura del Estado, Gerardo Ángeles Herrera, quien rechazó que la 
COPARMEX esté actuando como la Santa Inquisición, aunque considera que debe haber mayor apertura por parte 
del organismo empresarial. (N, 4) 
 
COMPARECEN EN UAQ LOS DIPUTADOS FEDERALES PLURIS 
La UAQ y el INE llevaron a cabo el Foro de Rendición de Cuentas de Diputadas y Diputados Federales por el 
Principio  de Representación Proporcional del Estado de Querétaro 2016 bajo la moderación de Luis Alberto 
Fernández y Marcela Ávila Eggleton. Estuvieron presentes los diputados Braulio Guerra Urbiola, Guadalupe 
Murguía Gutiérrez y Armando Rivera Castillejos. (N 2, DQ 7) 
 
POSPONEN DEBATE SOBRE EL MATRIMONIO IGUALITARIO 
La diputada federal Guadalupe Murguía señaló que el tema del matrimonio igualitario fue desechado por el PRI 
que consideró que no era un tema prioritario para el presente periodo. (N 1, AM 4, DQ 6) 
 

MUNICIPIOS 
 
BAJA 70% INTRODUCCIÓN DE RESES AL RASTRO: AGV 
La introducción de reses al rastro TIF del municipio ha disminuido 70% informó Alejandro González Valle, 
Secretario de Servicios Públicos Municipales, quien dijo no se ha detectado presencia de clembuterol en las reses y 
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que el gobernador dio indicaciones a la Sagarpa, Senasica y SESEQ, para que hagan las acciones correspondientes. 
(DQ 1, N 5, AM 5, PA 2, EUQ 4) 
 
HA SIDO UN AÑO POSITIVO: GVG 
Guillermo Vega Guerrero, presidente municipal del San Juan del Río, dijo sentirse satisfecho por el primer año de 
su administración. “A sido un año productivo por lo que agradezco al gobernador, así como a las gestiones de los 
Diputados Federales que han acercado recursos a San Juan del Río”. (PA, 3) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
POR INSEGURIDAD SE SUSPENDEN RUTAS DE AUTOBUSES HACIA MICHOACÁN 
En el caso de Primera Plus, desde la Terminal de Autobuses de Querétaro se suspendieron las corridas de 
camiones de pasajeros hacia la ciudad michoacana de Apatzingán, La Piedad, Morelia, Uruapan y Zamora. (AM 2, 
PA 1) 
 
EXIGEN EN SANTA ROSA ATENDER PROBLEMAS EN SEGURIDAD Y LIMPIA 
Por Tina Hernández 
Para denunciar el hartazgo social que se vive en Santa Rosa Jáuregui, 150 ciudadanos de distintas comunidades se 
dieron cita en el auditorio de la delegación para exigir a las autoridades del gobierno de la capital atienda la 
problemática en materia de seguridad y recolección de basura; reunión en la que señalaron que de no aplicar 
mano dura, tomarán justicia por su propia mano. (N, 4) 
 
DOBLE HOMICIDIO 
Por Tania Talavera 
En un camino de terracería en los límites de Querétaro y Guanajuato, en el municipio de Apaseo el Grande, fueron 
encontrados los cuerpos de dos jóvenes que fueron ejecutados y abandonados. Hasta el momento su identidad es 
desconocida. (N, 1) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
Continúan los proyectos de inversión. Nos adelantan que el próximo 7 de octubre la empresa Nord Drive Systems, 
ubicada en el Parque Industrial Pyme, inaugurará una ampliación en la planta con que ya cuenta en el estado. 
Llama la atención que antes del evento se ve a la empresa muy movida convocando a los medios de comunicación y 
con plena disposición para atender a los compañeros reporteros cuando se convoca a sus eventos, a través de la 
agenda oficial del gobernador. Bien por ellos. (EUQ, 2) 
 
EXPEDIENTE Q  
Por Adán Olvera 
Adiós al Fuero. El gobernador y funcionarios de todos los niveles en Querétaro ya no tendrán el fuero 
constitucional, ayer finalmente en el congreso quedó aprobada la iniciativa de ley para eliminar el fuero a políticos. 
En Querétaro los integrantes de la 58 Legislatura avalaron la reforma constitucional al artículo 38, con la cual se 
elimina el fuero para los funcionarios de alto nivel de la administración pública. Los que también pierden el fuero y 
privilegio son los que ostenten cargos de Juez, fiscal general del estado y a los titulares de los organismos 
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autónomos. No hay que cantar victoria porque falta que los 18 ayuntamientos, aprueben la iniciativa votada en la 
Legislatura, son mayoría panista y recordemos que el adiós al fuero fue promesa de campaña de panistas desde 
hace más de 10 años pero nunca se atrevieron a hacerlo solamente lo prometieron. No recuerdo en la historia 
reciente de Querétaro algún político que tuviera que hacer uso del fuero para no ser perseguido por sus ideas o por 
ser un opositor al régimen, no le recuerdo de ningún color o filiación; lo que recuerdo es que el fuero le ha servido 
a políticos para salvarlos de no ir a la cárcel por andar manejando vehículos de motor en pleno estado de ebriedad 
y por causar daño materiales y de puro milagro no dañar a personas. Principalmente para eso les sirvió el fuero a 
políticos en Querétaro, para tapar sus escándalos y su pésima “mala copa”, dar nombres de los borrachines no 
tiene caso ya que ellos saben quiénes son y pueden seguir viviendo en la hipocresía y la inmundicia. De Rebote. Los 
diputados federales que ayer rindieron su informe ante universitarios “pasaron aceite” cuando de entre el público 
una estudiante les exigió mayores recursos para educación pública y no más recortes; Armando Rivera, Guadalupe 
Murguía y Braulio Guerra; tomaron nota y estuvieron atentos. Vaya usted a saber si intenten cumplir la petición. 
(DQ, 5) 
 
TABLERO 
Por Sergio Arturo Venegas Alarcón 
A diferencia del discípulo de Pedro y primer Obispo de la Iglesia de Alejandría, este Marcos de Querétaro –el edil 
Aguilar Vega- no narra los hechos ocurridos. Los predice.  Probablemente con la ayuda de una vidente, según 
rumoran en las redes sociales, tan llenas hoy de troles, ardillas, ratas y mutantes, como nuestra Alameda. Una 
prueba de esas facultades extrasensoriales dio el presidente municipal el martes al advertir a los críticos la 
eventualidad de no presenciar, en el ni tan lejano 2018, el cumplimiento de sus ambiciosos proyectos. “Si la vida se 
los permite –dijo- (podrán) ver cómo avanzamos en nuestro propósito” dirigiéndose a “aquellas voces que se 
concentran en otros temas que no permitan lograr el propósito” (sic). La profecía, según don Marcos, surgió luego 
de que un reportero le mencionara la declaración del secretario de Turismo del Estado, Hugo Burgos, publicada en 
PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, sobre la inviabilidad de su intención de declarar Pueblo Mágico a 
Santa Rosa Jáuregui. Aguilar Vega, que presumía de piel dura, perdió la compostura y soltó lo que algunos han 
interpretado como amenaza urbi et orbi: “Si la vida se los permite”… A fuerza de ser sinceros, nadie tiene la vida 
garantizada. Menos aún con el incremento en la criminalidad local, de la que han sido víctimas miles de 
queretanos, entre ellos el secretario de Servicios Municipales Alejandro González Valle, asaltado en su propia casa 
por hombres armados, sin que esté claro si se trató de un robo o un mensaje. ¿Quién puede asegurar que estará 
vivo en el 2018? Bien decía el primer gobernador panista de Querétaro, Ignacio Loyola Vera: Del rayo te salvas, de 
la raya no.  Es que hay un Dios. Y está en todo lugar. Hasta en el Centro Cívico. Con vidente y sin ella. El 
recordatorio de la mortalidad –“si la vida se los permite”- nos recuerda, sí, la fragilidad de los hombres, pero el edil 
capitalino no es sacerdote ni nada que se le parezca para andar obsequiando extremaunciones. Porque como dice 
Juan Rulfo en ese prodigio de la literatura que es Pedro Páramo: “La muerte no se reparte como si fuera un bien”. 
Menos puede hacerlo el que, a un año de haber asumido la presidencia municipal, se ha dedicado a despilfarrar su 
capital político y el económico de los ciudadanos, a quienes aumentó impuestos, incumplió promesas y les quitó la 
ciudad limpia recibida el 1 de octubre de 2015. Marcos Aguilar Vega, el que se dio el gusto de comprar una 
camioneta blindada y vender los servicios públicos municipales, incluido el de limpia, que era excelente, sin 
preguntarle a nadie. Él, que se gastó millones en rentar un helicóptero y pintar puentes. ¿A cambio de qué? ¿Con 
qué derecho traiciona la confianza de la gente que votó por él y atropella a los que no? ¿Y quién le autorizó a 
predecir el fin de nadie? Los políticos no se dan cuenta de que tienen el poder prestado y no hay nada más 
temporal que eso. Su tiempo se mide por periodos y sí, ahora ya se permite la reelección, pero hay que ganársela. 
Con trabajo y respeto a la ciudadanía. Cumpliendo compromisos. Gobernando con inteligencia y honradez. Ese es 
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el punto. Gobierne y no sentencie, don Marcos. Usted no es juez. Gobierne y no le administre los santos oleos a 
nadie. Usted no es cura. Es presidente municipal. Ya cumplió un año. Y, tengo para mí, que eso es lo único que ha 
cumplido. Finalmente, mientras anda prediciendo el futuro (con vidente o sin ella) nosotros los periodistas nos 
dedicamos a contar el presente y, a veces, el pasado. Eso es lo que hacemos y que a algunos de piel suavecita tanto 
le molesta. Lo seguiremos haciendo ahora, en el 2017, el 2018 y después. Si la vida nos lo permite La vida, no el re-
evangelio según Don Marcos. Amén. -BLANCAS Y NEGRAS- De medios. Hoy inicia KissFM en el 92.Siete, antes 
Integra, bajo la dirección de Jaime Robledo, que ya maneja Exa. La estación, propiedad de la familia Caballero, está 
cumpliendo medio siglo de haber nacido. También doña Jacqueline Caballero, a quien le enviamos nuestra 
felicitación por su cumple y el permanente agradecimiento por habernos abierto sus micrófonos en otro tiempo. El 
cambio de formato en la antigua XEXE motivó este viernes numerosos comentarios en las redes sociales, 
especialmente por la desaparición del espacio de Aurelio Peña Tavera, bautizado por El Armero como El Dueño de 
la Mañana.  Que ya somos ocho comunicadores advirtió Miguel Ángel Álvarez los alejados de los medios masivos 
en el último año, incluidos Álvarez, Sanromán, Villalón, Vinicio, de los electrónicos y los directores Rafael Piña, de 
El Universal y Eduardo Urbiola de AM, además de Aurelio y el autor de este Tablero. Sin olvidar a muchos 
periodistas más afectados directamente por los cambios. Y los que faltan. -EL RE-EVANGELIO DE LA SEMANA- La 
Profecía. “Si la vida se los permite (podrán) ver cómo avanzamos en nuestro propósito”: Marcos Aguilar Vega, 
presidente municipal de Querétaro, el martes pasado, al referirse a sus críticos que probablemente no lleguen a 
atestiguar sus logros en el 2018. #tengomiedo. -JUGADA TRAS JUGADA Por cierto. Hasta donde sabemos, la vieja 
aspiración de los habitantes de Santa Rosa Jáuregui no es la de ser Pueblo Mágico, como supone y promueve el 
alcalde adivino. No, ellos quieren ser Municipio. Por eso han luchado. Y al final, por lo que se ve, no serán ni una ni 
otra cosa. ¿O a poco sí? Para el ex alcalde sanjuanense Gustavo Nieto Ramírez el problema de la carretera de la 
muerte (la 57) y las demás, es el exceso de peso en los tráileres. Que el diputado federal Braulio Guerra Urbiola 
pelee eso en el Congreso, dice. Que no hay que contarle los días a los funcionarios, sino las toneladas a los 
camiones. Bueeeno. Muchas felicitaciones están recibiendo Ana María Palacios y su esposo Jesús López por el 
nacimiento de Matías, su cuarto hijo y nieto 14 del ex gobernador Mariano Palacios Alcocer y su Anita González de 
Palacios que están muy contentos con la llegada del nuevo queretano. -CINE PLAZA- Horizonte profundo. Es una 
historia llena de heroísmo y acción, basada en los hechos reales que sucedieron en los medios locales en el último 
año. La historia narra la valentía de los trabajadores y los momentos de coraje. En esta batalla de supervivencia 
durante lo que se convertía en uno de los mayores desastres provocados, presumiblemente desde el poder político 
y económico. Peor se pone la cosa cuando aparece el nuevo evangelista Don Marcos, vaticinando que muchos no 
verán el 2018. Producciones Domínguez. Dirige: Mariela. Casting: Granados. -JUGADA FINAL- Para el presidente 
municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega y la Paca, adivinadores del futuro, un embrujado ¡JAQUE MATE! (PA, 
2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
Ya son varios reportes de robo perpetuados en las proximidades del panteón municipal y de los velatorios de 
Funerales Modernos de la Colonia Cimatario, sin que los cuerpos de seguridad logren esclarecer quiénes son los 
autores, a pesar de que las cámaras de seguridad han detectado un Ford Fiesta vino como posible transporte de los 
responsables. Ya no hay moral.  Agua del camposanto no gusta tanto. (PA, 1) 
 
 
 
 



 
SÁBADO 1 DE OCTUBRE DE 2016 

 

 Coordinación de Comunicación Social 6 

 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 AMX: AMEALCO.MX  
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO ARM: ARGÓN MÉXICO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA AC: ACONTECER 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO CyP: CIUDAD Y PODER 

ELS: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA CI: CÓDICE INFORMATIVO 
EM: EL MOSQUITO  DR: DIARIO ROTATIVO 

EE: EL ECONOMISTA EXM: EXPRESS METROPOLITANO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO EQ: EXPRESO QUERÉTARO 

R: REFORMA IN: INQRO 
LJ: LA JORNADA IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 

E: EXCÉLSIOR LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB 
 PI: PODER INFORMATIVO 
 Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

RQRO: REQRONEXION 
SB: SEMANARIO BITÁCORA 
SQ: SEXENIO QUERÉTARO 
SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB 
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